

# **NEWSLETTER**

# DER SACHGEBIETE WIRTSCHAFTSFÖRDERUNG / GRUNDSTÜCKSMANAGEMENT SOWIE UMWELT-, KLIMA- UND NATURSCHUTZ DER STADT KORNTAL-MÜNCHINGEN

Liebe Leserinnen und Leser,

die Stadt Korntal-Münchingen wünscht Ihnen eine interessante Lektüre des neuen Newsletters für Unternehmen. In der dritten Ausgabe im Jahr 2022 haben wir Ihnen die nachfolgenden Themen zusammengestellt:

- Förderung von Wasserstofftankstellen
- Änderungen beim Verpackungsgesetz; Einführung der Mehrwegpflicht
- Cyberwehr Baden-Württemberg
- Rückblick auf das Unternehmertreffen am 22.06.2022
- Kostenfreies Beratungsangebot der Handwerkskammer Region Stuttgart
- Veranstaltungen im Überblick

Der nächste Newsletter ist für November 2022 geplant. Sollten Sie Themenvorschläge haben, teilen Sie uns diese gerne an die unten genannten E-Mail-Adressen mit. Auch sonstige Anregungen, Lob und konstruktive Kritik sind uns jederzeit willkommen!

Bleiben Sie gesund!

Ihre Newsletter-Redaktion

Wenn Sie unseren Newsletter zusätzlich für weitere E-Mail-Adressen abonnieren möchten, schreiben Sie eine E-Mail mit der Angabe Ihres Namens, des Unternehmens und Ihrer Position an <a href="wifoe@korntal-muenchingen.de">wifoe@korntal-muenchingen.de</a> oder <a href="wifoe@korntal-muenchingen.de">wifoe@korntal-muenchingen.de</a>.

#### Sie möchten unseren Newsletter abbestellen?

Sofern Sie unseren Newsletter künftig nicht mehr erhalten möchten, senden Sie einfach eine formlose E-Mail mit dem Betreff "Abbestellung Newsletter" an <u>wifoe@korntal-muenchingen.de</u> oder <u>umweltschutzstelle@korntal-muenchingen.de</u>.

## Förderung von Wasserstofftankstellen



Das Bundesministerium für Digitales und Verkehr (BMDV) startet einen neuen Aufruf zur Förderung des Aufbaus öffentlicher Wasserstofftankstellen für Nutzfahrzeuge. Bis zu 60 Millionen Euro stehen dafür zur Verfügung. Damit setzt das BMDV seine Unterstützung des Infrastrukturausbaus für alternative Antriebe im

Straßenverkehr fort. Förderanträge können seit dem 19.10.2021 gestellt werden.

Die Förderung unterstützt die Errichtung von Wasserstofftankstellen, die im Betrieb 100 Prozent erneuerbaren Wasserstoff abgeben. Die Förderquote beträgt 80 Prozent der zuwendungsfähigen Ausgaben.

Weitere Informationen erhalten Sie unter:

BMDV - BMDV fördert öffentliche Wasserstofftankstellen für Nutzfahrzeuge (bmvi.de)

## Änderungen beim Verpackungsgesetz; Einführung der Mehrwegpflicht



Ab 2023 werden Caterer, Lieferdienste und Restaurants verpflichtet auch Mehrwegbehälter als Alternative zu Einwegbehältern für Essen und Getränke zum Mitnehmen und Bestellen anzubieten. Eine Ausnahme soll es für kleine Betriebe, mit maximal fünf Beschäftigten und maximal 80 Quadratmetern Verkaufsfläche, geben. Diese Be-

triebe sollen Speisen und Getränke in mitgebrachte Behälter ihrer Kundschaft abfüllen. Auf diese Möglichkeit sollen sie ihre Kundschaft deutlich hinweisen.

Seitens der städtischen Wirtschaftsförderung wurde bei den ortsansässigen Betrieben, für welche die Gesetzesänderung relevant sein könnte, bereits eine Abfrage gestartet, inwieweit diese Änderungen bekannt sind und ob bereits entsprechende Vorkehrungen getroffen wurden. Je nach Rückmeldungen kann ggfs. über ein gemeinsames Mehrweg-System, z.B. local to go, nachgedacht werden. Wir halten die betroffenen Betriebe entsprechend informiert.

## **Cyberwehr Baden-Württemberg**



Die Cyberwehr Baden-Württemberg wurde als zentrale Anlaufstelle für kleine und mittlere Unternehmen im Falle eines IT-Sicherheitsvorfalls ins Leben gerufen. Die Cyberwehr Baden-Württemberg und ihre kostenlose Hotline ist landesweit für alle kleinen und mittleren Unternehmen aus Baden-Württemberg verfügbar.

Bei allen Formen von ungewöhnlichen Aktivitäten auf Computern oder Servern können sich die Unternehmen jederzeit rund um die Uhr an die kostenlose Hotline 0800-292379347 beziehungsweise 0800-CYBERWEHR wenden.

Weitere Informationen erhalten Sie unter:

Cyberwehr für Unternehmen ist landesweit verfügbar - IHK Region Stuttgart

#### Rückblick auf das Unternehmertreffen am 22.06.2022

Zum gemeinsamen Austausch trafen sich am 22. Juni 2022 Unternehmer und Selbstständige aus Korntal-Münchingen zum Unternehmertreffen, welches die letzten zwei Jahre aufgrund der Corona-Pandemie nicht stattfinden konnte. Rund 40 Unternehmer folgten der Einladung und nutzten den Abend, um einen Blick hinter die Kulissen der Firma Hegwein GmbH, ein Unternehmen der Durag Group, zu werfen und sich zum Thema Fachkräftemangel auszutauschen.

Nach der offiziellen Eröffnung durch Bürgermeister Dr. Joachim Wolf und der Begrüßung durch Andreas Müller, Prokurist und kaufmännischer Leiter der Firma Hegwein GmbH, präsentierte Stefan Wolf, Fachbereichsleiter Stadtentwicklung, die Ergebnisse der im Frühjahr 2022 durch die Stadt Korntal-Münchingen durchgeführten Unternehmensbefragung. Dabei wurde deutlich, dass Themen wie der vorherrschende Fachkräftemangel, die Knappheit an Gewerbeflächen und vor allem auch die Auswirkungen der Corona-Pandemie die ortsansässigen Unternehmen beschäftigen und vor Herausforderungen stellen.

Aufgeteilt in zwei Gruppen ging es für die erste Gruppe zunächst zur Unternehmensvorstellung mit Produktionsbesichtigung. Währenddessen hatte die zweite Gruppe Gelegenheit, einem kurzweiligen Impulsvortrag von Dr. Sabine Stützle-Leinmüller, Wirtschaftsförderung Region Stuttgart, zuzuhören und in den intensiven Austausch zum Thema Fachkräftemangel einzutreten. Nachdem beide Gruppen die Produktionsstätte besichtigt hatten und sich durch den Impulsvortrag mit Informationen versorgen konnten, bot sich beim anschließenden gemütlichen Ausklang mit Stehimbiss für alle die Gelegenheit wieder einmal aktiv "Networking" zu betreiben und miteinander ins Gespräch zu kommen. Wir sagen herzlichen Dank für die rege Teilnahme und freuen uns auf das Unternehmertreffen im nächsten Jahr.







## In eigener Sache:

Haben Sie mit Ihrem Unternehmen ebenfalls Interesse einmal Ausrichter unseres jährlichen Unternehmertreffens zu sein? Sprechen Sie uns gerne an!

## Kostenfreies Beratungsangebot der Handwerkskammer Region Stuttgart

Die rasant steigenden Energiepreise belasten die Handwerksbranche zunehmend. Die Handwerkskammer Stuttgart unterstützt ihre Mitgliedsbetriebe mit individuell zugeschnittenen Angeboten. Es soll Einsparpotentiale aufdecken und die hohen Ausgaben für Gas, Strom und Öl abfedern.

Weitere Informationen gibt es online unter:

Klima-Ampel für das Handwerk in Baden-Württemberg - Zukunftsinitiative Handwerk 2025

## Veranstaltungen im Überblick

+++ Aufgrund der Corona-Pandemie können Veranstaltungen kurzfristig ausfallen, in anderer Art und Weise stattfinden oder verschoben werden. Bitte informieren Sie sich kurzfristig, ob und wie die Veranstaltung stattfindet. +++

# September 2022



17.09.2022

**Putzaktion: Meine saubere Stadt** 

09.30 Uhr - 12 Uhr

Ort: Münchingen (genauer Ort wird noch bekannt gegeben)



29.09.2022

**Online-Webinar: Mitarbeiter finden** 

14 Uhr – 17 Uhr

Ort: Handwerkskammer Stuttgart